

GACETA DE MADRID.

MARTES 13 DE MARZO DE 1827.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada al director general del Real Tesoro, declarando que la parte de sueldo que gocen los empleados, debe referirse á todo el que primitivamente está señalado á los destinos, y no al máximo.

Enterado el REY nuestro Señor de lo expuesto por V. S. acerca de si el medio sueldo, que con arreglo á la Real orden de 9 de Octubre último debe abonarse, interin esté pendiente de purificación, á D. Edmundo O-Rian, Intendente que fue de la provincia de Toledo, ha de ser al respecto del de cincuenta mil reales señalado á este destino en 7 de Marzo de 1820, ó al de los cuarenta mil del *máximo*, y que se determine lo que por punto general deba practicarse en casos de igual naturaleza para el abono de las dos terceras partes á los empleados de la misma clase ya purificados; se ha servido S. M. resolver que el sueldo *máximo*, llamado así vulgarmente, no es sino una limitacion de él, y por consiguiente cualquiera parte del sueldo de los empleados se debe referir á todo el que primitivamente está señalado á los destinos, y no á dicha limitacion del goce de cuarenta mil reales. De Real orden &c. Madrid 28 de Febrero de 1827. — Luis López Ballesteros.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

BRASIL.

Río-Janeiro 12 de Setiembre.

PROCLAMA.

Habitantes de Rio! Muy sensible me es separarme otra vez de vosotros por algun tiempo; pero la necesidad de sostener el honor nacional, poniendo un término á la guerra del Sur, y excitando á los habitantes de aquellas provincias á que tomen parte en una lucha tan necesaria, y el deseo de examinar por mí mismo las necesidades del ejército, me obligan á marchar inmediatamente á las mencionadas provincias.

Con vosotros queda la Emperatriz mi amada Esposa y todos mis queridos hijos: no llevo otra cosa conmigo, sino vuestro entusiasmo y vuestros pesares: Nada tengo que recomendaros; solo me limito á exhortar á la juventud, verdaderamente brasileña, para que tome las armas en defensa de la patria y del trono.

Si esta no es la ocasion de que todos los brasileños manifiesten su patriotismo, vale mas que cese de existir el Brasil, que no que pierda la reputacion adquirida, defendiendo su independencia y la integridad de su territorio. Finalmente, yo no hablo solo con los habitantes del Rio, sino con todos los hijos del Brasil. ¡Brasileños! sedlo verdaderamente, y el mundo entero os respetará. — El Emperador.

Un periódico de Rio-Janeiro refiere que el 11 de Noviembre encontró una galera portuguesa tres leguas de Cabo-Frio; á una flotilla de Buenos-Aires, destinada al bloqueo del puerto del Rio. No sabemos la confianza que se merece esta noticia.

Bahía 15 de Diciembre.

Hemos sabido por el brick *Etiabeth*, llegado de Rio el 12 del corriente, la salida del Emperador para el Sur á bordo del navio Pedro t. S. M. se hizo á la vela el 24 de Noviembre, llevando en su compañía al Ministro secretario de Estado del Interior, al oficial primero de la Secretaría y al Consejero Francisco Gómez de Silva, y algunas otras personas. Llegaba además un batallon de extrangeros y dos compañías de lanceros.

El Emperador va resoltado de una fragata y de uno ó dos bergantines, y debe desembarcar en Sta. Catalina, para ir por tierra á los puntos donde se halla el ejército. Sabemos tambien

que su proclama no ha producido el efecto que podia esperarse, antes bien ha causado un descontento general. La resolucion tan súbita como aventurada de S. M., aunque heroica y digna de su alta penetracion, si el Brasil se hallase en otras circunstancias, ha causado un gran júbilo á todos los que desean la tranquilidad del imperio. ¿Cuál será el resultado de semejante sacrificio? ¡Plegue á Dios que sea feliz!

La augusta presencia de S. M. en las líneas de nuestro ejército podrá ser útil por algunos momentos; pero al ausentarse se experimentarán otra vez las mismas necesidades, porque cuantas medidas se tomen, han de ser todas inútiles. Sería suficiente su presencia si faltase valor á nuestras tropas; pero no es valor sino fuerza lo que falta al ejército, y no es obra de algunos instantes el suplir su debilidad.

RUSIA.

S. Petersburgo 10 de Febrero.

Se han recibido noticias de Teflis con fecha del 24 de Enero. Segun ellas parece que el 9 del mismo habia pasado el Araxes el teniente general Príncipe de Madatoff, y habiéndose reunido despues con el coronel Mitschenko, acometió vigorosamente á las tribus errantes acantonadas en las orillas del Sambour, y les cogió bastante ganado, principalmente caballos y camellos. Entonces se presentaron al Príncipe cerca de 300 familias del Karabagh que los persas se habian llevado á la fuerza, y despues de haber recibido sus protestas de fidelidad, las envió á su pais. El Príncipe continuó su marcha, y llegó el 13 al canton de Metschinsk, en donde su caballería ligera dispersó inmediatamente las tribus que se habian avanzado contra nuestras tropas. Al momento ocuparon los rusos la pequeña ciudad de Lahr, situada en este canton: Ala-chin, gobernador del partido, se presentó espontáneamente con su hermano Schoukour-chan, y ambos prestaron juramento de fidelidad á S. M. el Emperador en manos del Príncipe.

Por un decreto del Consejo de Ministros sancionado por el Emperador, se ha mandado que todos los años se cuide con anticipacion de abastecer á esta capital de viveres y forrages, madera &c. á fin de que no experimente otra vez la carestía que hubo á principios de este invierno.

Se trabaja con mucha actividad en los edificios que se construyen en Cronstádt para la aduana: lo mismo en la nueva iglesia de Isaac, que se habia suspendido; y casi estan concluidas las obras principiadas aqui en el último año del reinado del difunto Emperador Alejandro.

Ha sobrevenido una gran variacion en la atmósfera: sigue el deshuelo; aunque nieva mucho.

La subida de los granos en los últimos meses en casi todos los puntos de Europa, se ha experimentado tambien en el reino de Polonia; que es un pais esencialmente agricultor. Sin embargo, los grandes propietarios no se han aprovechado de esta favorable coyuntura, tanto como lo habieran hecho si tuviesemos conductos directos para enviar los sobrantes á los mercados donde hallarian mas demanda, y si nuestros vecinos los prusianos no entorpeciesen nuestras comunicaciones con Dantzick, por donde principalmente pueden entrar estos productos en el comercio del mundo. Para óbvir tales inconvenientes son necesarias algunas discusiones, por las cuales se trata ya de un nuevo arreglo con la Prusia; para favorecer las relaciones mercantiles de ambos paises.

AUSTRIA.

Viena 15 de Febrero.

Con motivo del cumpleaños de S. M. el Emperador, ha dado el Príncipe de Metternich un brillante baile, á que asistieron los

Archiducos y Príncipes extranjeros que se hallaban aquí. En esta función se reunió cuanto el gusto y la magnificencia pueden ofrecer.

INGLATERRA.

Londres 24 de Febrero.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 82½. En el mercado extranjero apenas se ha negociado nada.

Segun escriben ayer de Brighton, Mr. Canning visitó el día antes á S. M. Iba el honorable secretario de Estado desde su casa á palacio en una silla de manos, y estuvo á pique de volcar con ella por falta de cuidado ó embriaguez de uno de los conductores. Por fortuna se halló en este lance un caballero que sostuvo la silla al tiempo de caer, é hizo que un criado de á pie del Ministro cargase con ella. Se cree que la salud de Mr. Canning está tan restablecida, que podrá hoy ponerse en camino para Londres con su esposa y familia (*Globe*.)

— Se asegura que el conde de Bathurst se encargará de la parte de negocios públicos, cuyo despacho correspondía al conde de Liverpool, hasta que se haga un arreglo definitivo. (*Idem*.)

— Tenemos la satisfacción de anunciar que el noble Conde se ha restablecido tanto, que ayer mañana podía valerse de su pierna y brazo derecho.

— En la Cámara de los Pares ha presentado el lord Lorton una petición de los protestantes de Irlanda contra la emancipación de los católicos, asegurando el noble lord que aquellos se hallan proscritos y oprimidos. Lord King dice que lo expuesto por el noble Lord le recuerda la fabula del *Lobo y el Cordero*; el cordero sometido á las leyes impuestas por el lobo, debía en todo caso perecer. El lord canceller añadió, que llegado el momento de discutir el asunto, lo haría él de tal modo, que no se ofendiese la libertad política ni la religiosa del país.

— En la Cámara de los Comunes ha dicho sir Francisco Burdett que haría su propuesta relativa á la emancipación de los católicos el día 5 en lugar del 1.º de Marzo. Mr. Peel manifestó que acababa de recibir una carta de Mr. Canning por la que pide que en lugar del lunes 5 se traslade al martes la proposición del Gobierno sobre las leyes cereales, puesto que sir Burdett señalaba para discutir su asunto aquel día.

— El 21 se reunieron los armadores de esta ciudad para deliberar sobre las medidas que debían tomarse en el estado actual de sus intereses, y formaron la siguiente resolución.

„La junta está íntimamente convencida de que los capitales de la industria no pueden aplicarse con ventajas á la agricultura, al comercio y á la navegación, si no son protegidos contra la concurrencia extranjera: está persuadida tambien de que el estado de decadencia en que se hallan los intereses de los armadores ingleses, debe atribuirse en gran parte á las mudanzas introducidas en el sistema antiguo. Asimismo cree que no hay una protección eficaz para la importación de los objetos de mucho volumen, como la madera, que pueda presentar la perspectiva de un alivio permanente.”

Los armadores de otros puntos del reino han nombrado diputados que ayuden á la comision de los de Londres en los pasos que se diere, para mover al Ministerio á que dicte providencias que les favorezcan.

— Una de las primeras casas de comercio de Liverpool ha recibido carta de Baltimore, fecha el 11 de Enero, cuya sustancia es así:

„Los comisionados del comercio, del Senado y de la Cámara de los Representantes, han determinado que pueda hacerse el comercio entre las colonias y este país en naves inglesas, durante el espacio de seis meses, contados desde el día en que se publique la ley prohibitiva propuesta, en caso que la Gran-Bretaña no quiera aceptar las condiciones de una perfecta reciprocidad; lo que debe determinarse en el *bill*, de que se dará razon dentro de algunos días.”

— En el café de América se ha recibido la siguiente noticia de Rio-Janciro, con fecha del 1.º de Diciembre último:

„La escuadra brasileña, compuesta del navío *D. Pedro*, de 74, de la nueva fragata, de otro buque de guerra y varios trasportes con 20 hombres, se ha dado á la vela para Rio-Grande, llevando á su bordo al Emperador.

„La escuadra de las repúblicas unidas se compone de la fragata la *Macedoniana*, de la corbeta *Cyana*, y de la balandra de guerra *Boston*.

Las tropas del Emperador y las de Buenos-Aires han concentrado sus fuerzas en Rio-Grande, y se esperaba que comenzarian sus operaciones. El Rio de la Plata está bloqueado por 60 buques, de los que se halla cerrado á todas las naves.

„El ejército de Buenos-Aires, aseguran que se compone de 120 hombres, contando con los extranjeros que serán unos 500.

„El 29 de Setiembre ha naufragado la balandra de guerra de 20 cañones, y otros buques fueron arrojados á tierra á consecuencia de una tempestad.” (*Courier*.)

FRANCIA.

Paris 27 de Febrero.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 á 101 40. Obligaciones de la ciudad 1480. Acciones del banco 1985. Empréstito Real de España 53½.

— Ayer Mr. A. de Rivier, Ministro de la Hesse electoral cerca de nuestra corte, presentó al Rey en audiencia particular una carta de su Soberano, participando el nacimiento de una Princesa hija de S. A. el Príncipe Guillermo de Hesse.

Tambien recibió S. M. ayer con el ceremonial de costumbre al Embajador de Sajonia.

El conde de Arbaud-Jouques, general y comandante en jefe de la brigada suiza que ha entrado últimamente de España, ha tenido el honor de presentarse á S. A. R. Monseñor el Delfín.

Dicha brigada suiza ha recibido en todo su tránsito por España pruebas de la mayor consideración. El Rey Fernando habia mandado, por medio de sus Ministros, á todas las autoridades de los pueblos por donde debia pasar la tropa, que franqueasen al general Arbaud cuanto pidiese; y lo cumplieron, como todos los habitantes, de modo que nada han dejado que desear. No solo las autoridades visitaban al general, y los voluntarios Realistas ponian á su puerta guardias de honor, sino que muchos pueblos daban racion doble de vino á los soldados. Al acercarse la brigada se echaban á vuelo las campanas. Los enfermos fueron cuidados del modo mas caritativo, y en lugar de darles carretas de bueyes descubiertas, han sido conducidos desde Madrid hasta S. Juan de Luz en carros cubiertos y con siete mulas. El sentimiento unánime que se ha manifestado al salir de Madrid estas tropas, y por todo el camino, ha sido únicamente el sincero y afectuoso pesar de que se ausentasen. La guerra de la independencia se ha echado en olvido, y el odio que ella habia inspirado hacia los franceses, ha sido reemplazado por un profundo reconocimiento y cariño á nuestro ilustre Delfín y su ejército. (*L'Etoile*)

— La decision reciente del Gobierno de S. M. Católica, que ha concedido á nuestros buques la facultad de hacer el comercio de cabotage en las costas de la Península, ha movido á varios comerciantes de Santander á pedir reiteradamente fletes de buques franceses para cargar granos con destino á los puertos españoles del Mediterráneo.

Algunos de estos comerciantes indican á nuestros armadores en sus cartas-partidas, como punto de cargamento, el puerto pequeño de Suances, por otro nombre S. Martin de la Arena, el cual se halla situado á cinco leguas al oeste de Santander.

He aquí lo que con este motivo ha comunicado al Ministro de la marina y de las colonias el cónsul de S. M. en aquella plaza.

„Los comerciantes de Santander, que desean fletar nuestros buques viniendo á cargar á Suances, han tomado esta resolución movidos del beneficio que les resulta de la economía de un día de acarreo, llevando sus granos á Suances. Pero conviene saber que este puerto, muy poco conocido en Francia, está cerrado por una barra muy peligrosa, que las naves de 60 á 80 toneladas no pueden atravesar sino en las mareas mas crecidas, y que nunca es practicable para los buques de 100 toneladas, sino exponiéndose á los mayores peligros. Dos buques nuestros fletados para este puerto, se han visto precisados á entrar en Santander, y aguardar 15 dias el momento favorable para pasar la barra de Suances: igualmente se han visto obligados á aguardar otro tanto tiempo para salir del puerto. En vano los capitanes de estos buques han ofrecido á los fletadores de Santander hacer algunos sacrificios para anular sus cartas-partidas, desde el momento que han adquirido datos acerca de los peligros de aquel puerto. Un buque frances, fletado en la Coruña, que venia directamente á Suances, acaba de perderse enteramente en la barra, sin que haya podido salvarse mas que un piloto español que iba no sé adonde.” (*Journal du Commerce*.)

— La Emperatriz del Brasil falleció en Rio-Janeiro el 11 de Diciembre último á las 10½ de la mañana, por resultas de un mal parto que tuvo el día 1.º de dicho mes, y un ataque bilioso que sufría desde 1.º de Noviembre. S. M. se hallaba en la edad de 29 años, 10 meses y 19 dias. Casó con el actual Emperador en 13 de Mayo de 1817. El pueblo brasileño ha manifestado un grave sentimiento por esta pérdida, y los funerales se ce-

lebraron el 14 de Diciembre con la pompa correspondiente. (*L'Étoile.*)

— En los periódicos franceses se lee una carta de Mr. Roustan, fecha en 27 del pasado, reclamando contra la imputacion de haber sustraído los diamantes de la corona, que le hizo el Fiscal en la causa de Mr. Maubreuil (*véase la Gaceta anterior.*) Al principio, dice de 1814, poco antes de partir para la campaña de Francia, me mandó el Emperador pasar á casa de Mr. de la Bouillierie, tesorero de la lista civil, para recoger dos cajas de diamantes. Se me entregaron por un recibo, y las pasé inmediatamente á manos del Emperador. Lejos de poder ser conductor de ellas, cuando Mr. de Maubreuil recibia su mision secreta en 16 de Abril de 1816, es decir, dias despues de la abdicacion de Napoleón en Fontainebleau, estaba yo en Paris. Dos edecanes de Mr. el conde de Artois vinieron á mi casa entonces á reclamarlas: díles cuenta de mi entrega de ellas, y mi ignorancia de su paradero, y no he vuelto despues á oír hablar del negocio.

— El célebre Pestalozzi ha muerto el 17 de Febrero en Neuhoof, cerca de Brugg, despues de una corta y dolorosa enfermedad. Habia nacido en 1746.

— El Gobierno de Sajonia ha determinado hacer una galería subterránea de dos leguas de largo, que se extenderá desde las minas de carbon de la provincia de Plauen hasta el Elba. Con tal obra, que podrá ser mirada en su clase como uno de los mejores acueductos romanos, se conseguirá dar salida en el rio á las aguas de las minas, y conducir el carbon de piedra para distribuirlo en toda Alemania. (*Le Pilote.*)

— Un jóven, llamado Henon, natural de Crecy-au-Mont, acaba de darnos un ejemplo de piedad filial. Llegó el dia 1.º de Enero á casa de sus padres, con licencia absoluta, despues de haber servido algunos años en el regimiento 11.º de línea que guarnece á Arras; y encuentra á los autores de su vida agoviados de miseria y achaques. Afligido con tal espectáculo, que le acibara el gozo de su vista: „queridos padres, exclama, no os aflijais mas: veo vuestra desgraciada situacion y voy á remediarla.“ A la mañana siguiente se ajusta para reemplazar á un jóven de Vauxaillon, á quien tocaba la suerte de soldado segun la ley, y se va á servir por él en 1.º de Febrero, remitiendo á Mr. Pottier, hacendado de Crecy, 1800 francos que habia recibido, para que fuese entregándolos á sus padres, segun lo necesitasen. (*Idem.*)

— La sociedad, como cada uno de sus individuos, ha menester una opinion para su conducta. Todo ser moral deja de serlo, desde el punto en que le falta un principio regulador. Quitese la razon al hombre: quítese á la sociedad la razon comun, que autoriza las verdades necesarias á todos; y el hombre se convertirá al momento en un ser irracional, y la sociedad entera en un aduar de salvages, viviendo como las bestias, sin regla ni designio.

¿Pues cuál es al presente esa opinion vital en la Francia? ¿Hay una razon comun en este reino; es decir, un respeto universal hacia aquellas verdades, sin las que no puede mantenerse la sociedad? Aun hay algunos en nuestro pais, á quienes ocupa este pensamiento del comun interes, enmedio de tantos pareceres individuales, y de intereses tan encontrados. ¿Y qué concepto formarán á vista de esta movilidad incansable, de estas pasiones insubordinadas, que se agitan y afanan, que ruedan con celeridad sobre el eje del egoismo, sin dejar al observador el tiempo necesario para reconocerlas?

Es bien singular el espectáculo de una sociedad civilizada, que parece incomodarse de cuanto le debe asegurar su civilizacion: si ya no se quiere que haya civilizacion, donde cada uno se encierra dentro de sí: donde las palabras religion, patria, leyes, gobierno, nada significan: donde parece que al poder no se puede durar mas que seis meses: donde solo se ofrece la consiencia á quien nada puede, con tal de disputársela desde el momento en que pueda alguna cosa. Hemos visto la anarquía en el mando; pero no la conociamos en los espíritus: esta anarquía, que quiere y no quiere, que teme el desorden y lo provoca, que desdeña y ambiciona el objeto de su desden, que ultraja hoy y adula mañana. Estamos, es necesario conocerlo, atormentados de una muy rara enfermedad; el hastio del bien (1). Esta

dolencia, relegada hasta ahora entre nuestros vecinos, no era de esperar que se trasplantase en nuestro pais; pero los franceses, mimados por la fortuna, quieren romper la monotonía de la dicha. Este mal otras veces raro, que se hace endémico al presente, trae la anarquía de los espíritus que nos atormenta, aislandonos á unos de otros.

El carácter de los que en la paz aspiran al desorden, es no tener un objeto fijo, ni extender sus miras mas allá de la cosa que les incomoda. Pregúntese á tantos que se suponen desdichados, á tantos escritores que todo lo vituperan: pregúntese á tantos descontentos lo que quieren, y se verá su embarazo y su discordia para contestar. Si la Providencia, que ha tanto tiempo nos contiene sobre el abismo de las revoluciones, nos retirase su diestra protectora, puede asegurarse, que nada quedaria en aquel momento de cuanto existe. Cuando hace 38 años la Francia agitada por los filósofos se dejó destrozarse pieza á pieza, estaba dividida en dos partidos; uno que obraba, otro que le miraba obrar. En el dia todos quisieran poner mano á la obra; porque todos en el dia entienden y discuten: todos trinchan y rajan en los negocios públicos. Se excluiria desde luego á cuantos se han sometido tranquilamente á los gobiernos anteriores: ¿mas quien conciliaria entre sí á los codiciosos del mando? La industria, la propiedad, la literatura, la aristocracia, la alta democracia, las escuelas presentarian sus candidatos; no serian los escolares los últimos en formar sus asambleas. El pueblo, si se le olvidase, no se olvidaria de sí; y sino se le olvidaba, era necesario complacerle, y principiar por ser sus esclavos, para acabar siendo sus víctimas. Los ropillones cubiertos de arambales, no se disgustarian de verse con los ricos vestidos y en las bellas casas de los descontentos.

Quando se ha dicho que la religion es buena para el pueblo, no se reflexionaba, que la obediencia, la pureza de costumbres, el amor al trabajo, la economía y la probidad que inspira la religion, son bonisimas para el pueblo; y donde nadie quiere ser pueblo, corren mucho riesgo estas virtudes esenciales á la conservacion de la sociedad. Añádase á esas opiniones pseudo-filosóficas que penetran en todos los corrillos, la libre comunicacion de las doctrinas antisociales, que el tendajo del remendon y el estrado del rico fabricante reciben todas las mañanas en los diarios; y díganlos los hombres pudientes, si miran su propagacion con tranquilidad. El término de estas doctrinas es siempre la guerra de los que nada tienen contra los que tienen alguna cosa. Su sistema es hoy el mismo que en 1789: guerra á los palacios, paz á las chozas; pero ¿cómo se avendrán muchos de nuestros innovadores que tienen palacios en el dia, con los discurredores que tienen chozas solamente? Para el pueblo lo mismo es la aristocracia industrial que la noble. Procederia por orden, si se quiere: se le excitaria á comenzar por la mas antigua; pero no tardaria en llegar su vez á la moderna. — Los escritores que incitan la plebe á la insubordinacion, no conocen que rompiendo el freno actual, se lanzaria con furor sobre todo lo que no posee: sobre el poder, sobre los empleos, sobre la gaveta y los cofres, sobre los muebles, y sobre el mullido sofá de nuestros doctores. (*Extracto de la Gazette de France.*)

ESPAÑA.

ISLA DE CUBA.

Habana 16 de Enero de 1827.

Apenas se tuvo aqui noticia de que el aventurero Porter cruzaba sobre estas costas con las fuerzas á su mando de los insurgentes de Méjico, salió de este puerto en su persecucion la fragata *Lealtad* y corbeta *Artusa* á las órdenes del primer comandante de este apostadero D. Angel Laborde, á cuyos buques se reunieron despues la fragata *Casilda*, bergantines *Hércules* y *Marte*, y bergantin-goleta *Amalia*: y segun las últimas noticias que han dado varios buques que acaban de entrar, se hallan cruzando la *Casilda* y la *Artusa* sobre Cayo-hueso, donde se ha refugiado Porter. Esta isla continúa disfrutando el mas perfecto sosiego.

Madrid 12 de Marzo.

SS. MM. y AA. siguen sin novedad en su importante salud en el Real Sitio del Pardo.

Concluye el estado de las provincias insurgentes de América.

Estado político.

Al golpe de vista aparece el horroroso cuadro que presenta un pais sin leyes y costumbres, proximo á envolverse en una to-

(1) A este tedio, que á veces producen el ocio ó las sensaciones muelles no interrumpidas, dan el nombre de *spleen* los ingleses, á quienes alude luego el autor del artículo, y entre los que mas de antiguo y con mas frecuencia domina este mal. Los franceses le llaman *ennui*: nosotros pudieramos decirle *aburrimiento*. En el habla familiar suele usarse de la palabra *splein*, introducida de la inglesa antecedente, y acomodada á su pronunciacion.

tal anarquía. La fuerza armada de la república federal ha jurado sostener con su sangre el nuevo gobierno; y el congreso de Bogotá para conservar los restos débiles de su fuerza moral no quiere reconocerlo, considerando al general Paez como un revolucionario, condenado por su alzamiento, según la constitución. Todas las provincias se han dirigido en esta crisis al presidente Bolívar, invitándole para que en atención á las apuradas circunstancias, se presente en el congreso, y haga en la constitución las reformas que exige el bien del Estado, sin esperar á que llegue el término que ella señala para su innovacion: en tanto se aumentan y disgustan los partidos. En tal situación, que la necesidad debe variar de cualquier modo, el pueblo sobrecargado por contribuciones repetidas, que ya no puede satisfacer, se encuentra en la mayor miseria, atribuyendo, como en todos tiempos, el origen de sus desgracias al mal acierto del gobierno supremo. Este manifiesta su impotencia de un modo que lo hace despreciable: condenando al gobierno de Venezuela, se halla por falta de medios sin poderlo destruir, y las provincias limítrofes occidentales no tienen un soldado. Maracaibo le dirigió una exposición demostrando era conveniente adoptar los gobiernos federales, pues con ellos tomarían los nuevos Estados el vigor que necesitan para su prosperidad; pero no mereció contestacion, de modo que á no hallarse de gobernador en aquella plaza el general Urdaneta, con 200 soldados del batallón de Boyacá, no hubiera sido sufocada la conmoción popular que hubo para adherirse á Venezuela; de la cual depende ya toda la provincia. Coro reconoce aun el supremo gobierno, con bastante estrañeza, pues se halla rodeada de puntos que no le obedecen; atribuyéndose solo al carácter excesivamente pacífico de sus habitantes: esta circunstancia, unida á la pequeña extension de su territorio, hacen esta provincia insignificante para ambos gobiernos. En el día no tiene un soldado, y sería imposible los pudiese sostener, pues en Maracaibo, ciudad mucho mas abundante en recursos, se han visto en la escandalosa necesidad de satisfacer á la tropa, con pólvora, el importe de su sueldo.

Las costas estan abandonadas, y aun los puntos fortificados que mas les interesan: en la Guaira habia solo 10 soldados para la guardia del gobernador, y no tenían ninguna pieza de artillería útil en sus murallas. La conmoción extraordinaria que causó la noticia de que habia salido de la Habana una escuadra mandada por D. Angel Laborda con tropas de desembarco, con direccion á aquellos mares, llamó la atención del Gobierno para dar algunas lentas disposiciones, que la falta de arbitrios ha impedido aun realizar; y solo tendria efecto la bajada á la Guaira del general Paez con alguna tropa. Esta falta de energía en las autoridades, y la dislocacion absoluta de todos los ramos de la administracion pública, son las causas que mas contribuyen al desengaño de muchas personas que de buena fe, ó con miras particulares, creian conseguir grandes ventajas de la emancipacion de aquel país, y en el día aumentan considerablemente el partido que existe á favor del Gobierno español, manifestando en mengua de la república, su disgusto con la mayor publicidad; señalándose particularmente Puerto-Cabello, en donde mas de la tercera parte de la poblacion es conocidamente realista. Por otra parte la fuerza armada, y algunos gefes no conservan la unidad de opinion que pudiera hacerla mas respetable: existen los generales Bermudez, y Urdaneta en Barcelona y Maracaibo, sin reconocer el gobierno federal; y el último tiene 200 soldados del mismo batallón de Boyacá, cuyo resto se halla en Caracas. El mismo coronel Macero, gobernador que era de esta ciudad, y en el día se ha reconciliado con Paez, salió con el batallón de Brabos del Apure para unirse á Bermudez, no pudiendo conseguirlo por la dispersion de la tropa; por cuyo proyecto merecieron los insultos denigrativos de los demas cuerpos del Gobierno, que circularon impresos, cuya infamacion no se ha olvidado. Todo en fin muestra la situacion desgraciada de estos países; y para colmo de ella la guerra civil es inevitable, según aparece, y el mal ejemplo de Venezuela será seguido por las demas provincias que desean imitarla.

REALES LOTERIAS.

En la extraccion de la Real Lotería primitiva, celebrada en la tarde de hoy, salieron sorteados los números siguientes:

60, 35, 84, 23 y 49.

El premio de 2500 rs. concedido en todas las extracciones á las huérfanas de militares y patriotas que murieron en defensa

de la justa causa de la Nacion, cupo en suerte del primer extrac-to de la de este día á Juana Rodriguez, hija de Josef, capataz de brigada de Artillería, muerto en el campo del honor.

CAMBIO DEL DIA 12.

Londres.....	34½
Paris.....	14 19 á 15 libras.
Cádiz.....	½ beneficio.
Sevilla.....	par.
Málaga.....	par.
Valencia.....	¼ á ½ beneficio.
Murcia.....	1½ pérdida.
Barcelona á pesos fuertes.....	1½ beneficio.
Zaragoza.....	½ idem.
Bilbao.....	1½ idem.
Coruña.....	1 pérdida.
Deuda consolidada con interes.....	26 valor.
Intereses de vales.....	3½ á 4.
Vales consolidados.....	24½ á 25.
Idem no consolidados.....	9½ á 10.

ANUNCIOS.

Carta plana de la Ria de Guayaquil, que comprende desde el rio de Tumbes é isla del Muerto, hasta la confluencia de los rios de Bodegas y de Daule, construida en la Real Direccion Hidrográfica; acompañada de una instruccion náutica para el mejor gobierno de las entradas y salidas de dicha ria. Véndense ambas obras unidas al precio de 20 rs. vn. en el despacho del mismo establecimiento, calle de Alcalá, en las Academias de Reales Guardias Marinas del Ferrol y Cartagena, en casa de los Sres. Hortal y Compañía de Cádiz, en los colegios de San Telmo de Sevilla y Málaga, y en las Comandancias de Marina de Bilbao, Santander y Mahon.

—*Perfeto Diario del cristiano* distribuido en los siete dias de la semana: para cada uno de los cuales hay un oficio muy devoto dividido en siete horas con aquel orden que acostumbra la santa iglesia en el oficio parvo: contiene tambien un ejercicio espiritual cotidiano para la asistencia al santo sacrificio de la misa y á los oficios de semana santa, con los evangelios de cada día y otras varias oraciones, compuesto por D. Josef B. P. Se hallará de venta en las librerías de la viuda de Quiroga y Rodriguez, calle de las Carretas; y en la de Villa, plazuela de Sto. Domingo.

—Habiendo fallecido en la villa de la Puebla de Valles, provincia de Guadalajara, Doña Gertrudis de Campos, hija de D. Julian y de Doña María Manuela Morales, difuntos, vecinos que fueron de esta corte, y mandado en su testamento cierta cantidad de dinero y ropas, si la sobrevivian, á sus dos primas Doña María y Doña Martina Lermá, hijas de D. Pedro, (escudero que fue del Rey N. Sr.) y de Doña Rosa Morales, se cita y emplaza á dichas señoras, para que en el término improrogable de un mes, contado desde esta publicacion, acudan por sí, ó por medio de apoderado, á los testamentarios de su difunta prima en la expresada villa; pues de no verificarlo, les parará el perjuicio que haya lugar.

—Por providencia del Sr. Galindo, teniente de corregidor de esta villa y por la escribanía de Sierra, á instancia del monasterio de Ntra. Sra. del Parral de la ciudad de Segovia, se cita y emplaza por término de 30 dias, contados desde esta publicacion, á Doña Manuela Aguirre, viuda y heredera de D. Josef Casado, vecina de Soria, como última tenedora que aparece de un vale real de 150 pesos de Setiembre de 1808, núm. 157,257, que ha reclamado dicho monasterio, á fin de que se presente por sí, ó por apoderado, á usar del derecho que le asista en los autos; pues no haciéndolo, le parará el perjuicio que haya lugar.

—En virtud de Real orden y ante el señor intendente de ejército y provincia de Granada, se saca á subasta el suministro de víveres de los tres presidios menores del Africa, por término de un año, que principiará en el mes de Mayo próximo; bajo de las condiciones del pliego aprobado por S. M. Las personas que quieran interesarse en este asiento, comparecerán en dicha ciudad por la escribanía de Moreno y Varela á hacer las proposiciones que tengan por convenientes.

Nota. En algunos ejemplares de la Gaceta anterior, pag. 118, col. 1.ª, lin. 30, dice *sesion de 15*, léase *sesion de 19*.—Pag. 119; col. 2.ª, lin. 3.ª, dice *Mr. Ruden*, léase *Rauz*.